
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 24 сентября по 1 октября 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

30 сентября состоялось первое заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва. В сюжете телеканала "Своё ТВ" отмечалось, что 

состав краевого парламента обновился на треть. Пришли новые лица с 

новыми идеями и новыми подходами к работе. Самой многочисленной в 

новом созыве стала фракция "Единой России". В её составе 43 из 50 

депутатов. Среди них есть и новички, и опытные политики. В числе опытных 

перешедшие из правительства региона Николай Великдань, Иван Ковалёв и 

Юрий Скворцов. Конструктивная работа всех ветвей власти на благо 

ставропольцев – одна из стратегических партийных задач. Как отметил 

руководитель фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края Юрий 

Гонтарь, парламентарии намерены сосредоточится на развитии края и будут 

находить для этого резервы, несмотря на пандемию. Фракции КПРФ и 

"Справедливой России" также заявили о своей готовности к конструктивной 

работе в новом созыве в интересах избирателей. Так руководитель фракции 

"Справедливая Россия" в Думе Ставропольского края Александр Кузьмин 

выразил надежду, что в ходе совместной работы с другими фракциями 

депутатам удастся сделать жизнь ставропольцев лучше. К совместной работе 

готовы и в партии КПРФ. По словам руководителя фракции КПРФ в Думе 

Ставропольского края Виктора Гончарова, они готовят наказы от партии по 

обращениям граждан. 

К согласию пришли в первом же вопросе. Депутаты единогласно 

поддержали кандидатуру Николая Великданя, ранее занимавшего 

должность зампреда правительства края. "Думе нового созыва предстоит 

работать в таком же напряженном ритме. Нам надо создать самые 

благоприятные условия для дальнейшего развития экономики, для 

поддержки социальной сферы, реализации национальных проектов и 

повышения благосостояния жителей нашего края", – обозначил задачи 

краевого парламента избранный спикер (51 публикация). При этом ряд СМИ 

обратил внимание, что выборы председателя были безальтернативными.     

Далее депутаты избрали заместителей председателя Думы региона 

путем процедуры тайного голосования. В утвержденной структуре Думы у 

спикера парламента будет три первых заместителя и два заместителя. По 

итогам голосования большинством голосов на должности первых 

заместителей избраны Дмитрий Судавцов, Андрей Петренко и Виктор 

Гончаров. Должности еще двух зампредов получили Ольга Дроздова и 

Александр Кузьмин (17 публикаций).  

В Думе Ставропольского края седьмого созыва сформировали 

девять комитетов. В состав каждого из них войдут до девяти депутатов. При 
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этом один депутат может быть членом не более двух комитетов 

одновременно. Как отметил избранный председатель Николай Великдань, 

такая структура доказала свою эффективность за время работы шестого 

созыва. Однако количество комитетов увеличилось. Так на базе одного ранее 

действовавшего комитета появились два: по собственности и 

экономическому развитию и по инвестициям, курортам и туризму. Это 

объясняется тем, что привлечение инвестиций, развитие туристического и 

курортного потенциала является точкой роста для региона и требует 

серьезной и более детальной законодательной работы.  

На заседании также определили председателей комитетов и их 

заместителей. Этот список публикует телеканал ГТРК "Ставрополье" от 30 

сентября (7 публикаций).  

Ещё одним вопросом заседания стало наделение бывшего спикера 

парламента Геннадия Ягубова полномочиями представителя в Совете 

Федерации от законодательной власти региона. Кандидатуру Ягубова на 

голосование внесла фракция партии "Единая Россия" в краевом парламенте. 

За кандидатуру проголосовали 46 из 47 присутствовавших на заседании 

депутатов (20 публикаций). 

Участие в первом заседании Думы Ставропольского края принял 

губернатор Владимир Владимиров, который выразил уверенность в том, что 

взаимодействие нового созыва краевой Думы и исполнительной власти 

региона будет конструктивным и продуктивным. "Нам предстоит работать 

над реализацией национальных проектов, выполнением задач, поставленных 

Президентом нашей страны, наказов, которые дали жители Ставрополья. 

Наша цель – благополучие родного края и рост благосостояния земляков. 

Работы предстоит много", – сказал Владимир Владимиров (22 публикации).  

Между тем, на заседании также распределили зарплатные места — 

абсолютное большинство получателей депутатских зарплат входят в состав 

фракции "Единой России", пишет NewsTracker. Единственную заявку от 

КПРФ депутаты отклонили. Желающих получать зарплату оказалось больше, 

чем вакантных мест, отметил глава комитет по бюджету Юрий Скворцов. 

На оставшиеся 17 вакантных зарплатных мест поступило 18 заявлений. 

Лишним в очереди на зарплату оказался член фракции КПРФ Виктор 

Лозовой (4 публикации). 

По мнению политолога Дмитрия Фетисова, парламент теперь "усилен 

местными тяжеловесами", а оппоненты "Единой России" обзавелись более 

устойчивым положением.  "Усилившись местными тяжеловесами, очевидно, 

что думцы будут делать упор на парламентский контроль за 

исполнительной властью, а также конструктивно обеспечивать 

законодательное оформление решений губернатора Владимирова", — 

приводит слова Дмитрия Фетисова "Блокнот Ставрополь". — "В целом 

парламент сохранил структуру, почти полностью произведя ротацию 

первых лиц в думских комитетах. Баланс политических сил также принят 

во внимание, поэтому коммунисты и даже эсеры получают карт-бланш на 

конструктив со стороны единороссовского большинства". 
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Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

30 сентября, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье" 27 сентября и в газете "Ставропольская правда", № 107 

от 29 сентября.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

27 сентября в рамках еженедельного рабочего совещания председатель 

краевого парламента шестого созыва Геннадий Ягубов вручил 

благодарственные письма Думы Ставропольского края специалистам 

государственного казенного учреждения "Отдел по эксплуатации помещений 

Думы Ставропольского края". Спикер краевого парламента поблагодарил 

всех работников службы обеспечения за трудовую деятельность, пожелав 

успехов в дальнейшем. "Депутаты и коллектив аппарата всегда с особым 

уважением относились к работе специалистов ГКУ. Вы не понаслышке 

знаете сколько усилий необходимо приложить, чтобы в Думе было уютно, 

чисто и красиво. Без вашей ежедневной деятельности невозможно 

представить надежную и бесперебойную работу краевого парламента", - 

подчеркнул Геннадий Ягубов (3 публикации). 

Депутаты, выдвинутые партией "ЕДИНАЯ РОССИЯ", образовали 

фракцию в краевом парламенте. На данный момент в неё вошли 43 депутата, 

избранных по одномандатным округам и по партийному списку, а также 

депутат, избранный в порядке самовыдвижения.  Это решение было принято 

на организационном собрании депутатов Думы седьмого созыва, которое 

прошло в Ставропольском государственном аграрном университете. 

Руководить фракцией будет Юрий Гонтарь, занимавший эту должность в 

шестом созыве. Его кандидатура была единогласно поддержана в ходе 

голосования. Юрий Гонтарь поблагодарил за оказанное доверие, пожелав 

коллегам плодотворной работы в новом созыве. На заседании было принято 

положение о фракции, а также определены задачи, которые касаются 

реализации наказов избирателей и законотворческой деятельности в области 

социально-экономического развития региона (3 публикации). 

Информация об итогах выборов депутатов Думы Ставропольского края 

седьмого созыва была опубликована в газете "Призыв", №67 от 25 сентября, 

"Петровские вести", №67 от 25 сентября, "Благодарненские вести", №67 

от 25 сентября, "Вестник Прикумья", №69 от 25 сентября, "Левокумье", 

№70 от 24 сентября, "Знамя труда", №69 от 24 сентября, "Нива", №69 от 

24 сентября, "Наше время", №69 от 24 сентября, "Искра", № 68 от 24 

сентября, "Звезда Прикубанья", № 70 от 24 сентября, "Наша жизнь", № 74 

от 24 сентября, "Заря", № 69 от 24 сентября, "Степновские вести", № 69 

от 24 сентября, "Кавказская здравница" от 25 сентября,  "Приманычские 

степи", № 70 от 28 сентября, "Сельская новь", № 69 от 29 сентября. 

После летних каникул парламент Ставропольского края 

возвращается в обновленном составе. Большинство депутатов — давно 

знакомые лица с неоднозначным прошлым, но есть и новички. Издание 

"NewsTracker" 24 сентября опубликовало информацию о том, чем известны 
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народные избранники, которые вошли в состав краевого парламента на 

ближайшие 5 лет.  При этом парламентариев условно поделили на три 

группы – новички (впервые получают мандат краевого депутата), 

перебежчики (чиновники, госслужащие и общественники, которые переходят 

в парламент с других должностей) и старая гвардия (депутаты, которые уже 

не в первый раз получают мандат) (3 публикации).  

21 сентября в престольный праздник станичной церкви 

немногочисленные, но неравнодушные гости стали участниками важного 

события - открытия памятной стелы основания станицы Лысогорской.  Право 

открыть памятник было предоставлено станичнику Г. Харину, председателю 

Думы Георгиевского городского округа А. Стрельникову и настоятелю храма 

Рождества Пресвятой Богородицы отцу Михаилу, который провел обряд 

освящения памятника. По сообщению газеты "Георгиевские известия", № 74 

от 29 сентября, собравшихся также поздравила только что избранный 

депутат Думы Ставропольского края Лариса Фенева.  

24 сентября в районном Дворце культуры состоялась торжественная 

церемония награждения участников кампании по состоявшимся 17-19 

сентября выборам депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва, Думы Ставропольского края 

седьмого созыва и органов местного самоуправления на территории 

Александровского муниципального округа. Как написала газета 

"Александровская жизнь", № 70 от 29 сентября, александровцев 

приветствовали и избранные в краевую Думу депутаты Иван Якименко, 

Виктор Надеин, Александр Ворожко. Они отметили четкое взаимодействие 

всех участников выборного процесса, поблагодарили избирателей за 

оказанное ими доверие и выразили уверенность, что последующие годы 

будут для края и России в целом временем развития, неуклонного 

стремления вперед. "Работать на благо народа - главный из полученных 

нами наказов, - сказал Александр Ворожко. - Нам есть от чего 

оттолкнуться, чтобы двигаться дальше. О деятельности наших 

избранников, представлявших интересы жителей округа в краевой Думе 

прошлых созывов, мы знаем не понаслышке, а потому надеемся на их 

дальнейшую активность по решению насущных проблем". За работу надо 

браться сразу, считают депутаты Думы СК. По их инициативе после 

церемонии награждения состоялся "круглый стол" с руководством округа, 

начальниками территориальных отделов администрации округа. Обсуждены 

пути решения озвученных жителями проблемных вопросов, вошедших в 

народную программу "Единой России". Намечен план первоочередных 

действий по реализации инициатив и наказов сельчан. 

24 сентября в Министерстве труда и социальной защиты 

Ставропольского края состоялась торжественная церемония вручения 

премии "Признание". Эта ведомственная награда - знак благодарности тем, 

для кого душевное расположение к людям и отзывчивость, стремление 

делать добро другим является жизненной потребностью. В церемонии 

награждения приняли участие министр труда и социальной защиты 
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населения Ставропольского края Елена Мамонтова и председатель комитета 

Думы Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьева (2 публикации). 

В музейно-выставочном комплексе "Россия — Моя история" в столице 

Ставропольского края 25 сентября можно было увидеть достижения местных 

спортсменов и команд, сдать нормы ГТО и следить за киберспортивным 

турниром. Всё это было собрано на интерактивной выставке "Спортивная 

слава Ставрополья". В экспозиции представили награды наших земляков, 

тренировочный инвентарь и оборудование. Здесь можно было также увидеть 

бои на ринге, борьбу, турнир по бадминтону, показательные выступления 

юных гимнасток и тяжелоатлетов. "Спорт в Ставропольском крае 

продолжает развиваться и это видно по достижениям наших спортсменов, 

которые представлены на этой выставке. Отрадно наблюдать здесь 

детвору, которая сейчас активно участвует в соревнованиях, тренеров, 

которые со своими подопечными достигают высот. По большому счёту, 

спорт — это очень серьёзная работа, и наша задача поддержать земляков, 

создать для них все условия для их развития", — сказал первый зампред 

ставропольской думы шестого созыва Дмитрий Судавцов (11 публикаций). 

В городе Ипатово состоялась торжественная церемония захоронения 

останков участника Великой Отечественной войны сержанта Ивана 

Митрофановича Дубового, написала газета "Кавказская здравница" от 25 

сентября. Проводить бойца в последний путь собрались представители 

краевой и окружной власти, военного комиссариата, поисковики, казаки, 

юнармейцы, члены ветеранских организаций, местные жители. На 

мероприятии присутствовали почетные гости, в числе которых был и депутат 

Думы СК Виктор Лозовой. 

26 сентября, на форуме "Каспий - 2021" стартовала образовательная 

программа, которая охватывает все направления государственной 

молодежной политики и не только: добровольчество, патриотическое 

воспитание, творческую деятельность и студенческое самоуправление, 

профилактику асоциального поведения, лидерство и социальные лифты для 

молодежи, работу молодежных общественных организаций, научно-

просветительскую деятельность и SMM-продвижение, формирование soft-

skills и развитие эмоционального интеллекта. Один из спикеров блока 

"Добровольчество", депутат Думы Ставропольского края, федеральный 

координатор ВОД "Волонтеры-медики" по СКФО Любовь Хенкина 

отметила, что добровольчество - это система, объединяющая все сферы 

жизни. "На образовательной площадке "Добровольчество, как смысл жизни" 

мы собрали лучших спикеров волонтерского сообщества Ставропольского 

края. Мы рассмотрели перспективы, что дает добровольчество людям 

разных возрастов: серебряным волонтерам, студентам, работающим. 

Показали, что в настоящее время добровольчество - это система, 

объединяющая все сферы жизни. Рассказали о возможностях 

самореализации через добровольчество. В конце программы мы провели 
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"Открытый микрофон", где участники форума показали большую 

заинтересованность к обсуждаемой теме", - добавила она (8 публикаций). 

В Дагестанском гуманитарном институте прошло подведение итогов 

семинара "От формирования общероссийской идентичности – к единой 

российской нации", в течение двух дней работы которого молодым людям 

рассказали о теоретической составляющей написания проектов, правильном 

составлении финансового аспекта и наиболее распространенных ошибках. 

Итоги работы семинара были подведены на небольшой пресс-конференции, 

на которой эксперты – руководители групп из трех субъектов (Калмыкия, 

Ставропольский край и Дагестан) поделились своими впечатлениями. 

Координатор волонтеров медиков в Северо-Кавказском федеральном 

университете, депутат Думы Ставропольского края Любовь Хенкина 

отметила: "Считаю, что участие ребят в данном семинаре было большой 

удачей, потому что он стал новым источником для знаний, мыслей, 

способствовал рождению замечательных проектов, которые будут 

реализованы на территории трех субъектов. Проекты направлены на 

объединение разных народов, снижение в обществе разных стереотипов, 

межнациональной напряженности, формирование благоприятного 

морального климата, что особенно важно в молодежной среде" (6 

публикаций). 

27 сентября свой профессиональный праздник отмечают сотрудники 

дошкольных образовательных учреждений. В канун нового 2021-2022 

учебного года на традиционной августовской конференции педагогов 

образовательных учреждений многих сотрудников детских садов поселений 

торжественно чествовали за многолетний, добросовестный труд, написала 

газета "Степной маяк", № 68 от 25 сентября. Депутат Думы СК Юрий 

Гонтарь вручил благодарственное письмо Думы СК, памятный подарок, 

благодарственное письмо отдела образования администрации Курского 

муниципального округа и сертификат на денежное вознаграждение Анне 

Семеновне Луценко - заместителю заведующего детского сада "Светлячок" 

ст. Курской, посвятившей воспитательному делу детей 42 года; Нине 

Ивановне Жихаревой, воспитателю детского сада "Журавушка" ст. Курской, 

у которой стаж работы насчитывает 40 лет. Почетные грамоты и 

Благодарственные письма Думы СК за добросовестный труд, большой вклад 

в развитие системы образования, творческое отношение к процессу обучения 

и воспитания школьников, Юрий Афанасьевич вручил Сусанне Сергеевне 

Данильян - заведующей детского сада "Семицветик" с. Эдиссия; Нине 

Шашоевне Закаидзе - заведующей детского сада "Солнышко" ст. Курской; 

Ольге Михайловне Носовой - старшему воспитателю детский сада "Аленка" 

ст. Галюгаевской; Елене Сергеевне Хабалоновой, заместителю заведующего 

по воспитательной работе детского сада "Сказка" ст. Курской; Светлане 

Ивановне Халимдаровой - воспитателю детского сада "Светлячок" ст. 

Курской.  

27 сентября 2021 года территориальной избирательной комиссией 

города Георгиевска зарегистрирована избранным депутатом Думы 
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Ставропольского края седьмого созыва Лариса Фенева, написала газета 

"Георгиевские известия", № 74 от 29 сентября. Удостоверение вновь 

избранному представителю Георгиевска в краевом парламенте вручил 

председатель ТИК Георгий Батин.  Лариса Михайловна, поблагодарив 

своих земляков за честную и ответственную работу в период предвыборной 

кампании и собственно дней голосования, выразила уверенность, что 

совместной работой с администрацией округа, ее подразделениями она 

сумеет оправдать надежды своих избирателей. 

28 сентября в Невинномысске состоялось первое заседание Думы 

города шестого созыва. На первом заседании присутствовал депутат Думы 

Ставропольского края седьмого созыва Валерий Черницов. На заседании 

утвердили структуру Думы, выбрали председателя – им в очередной раз 

назначен старший из депутатов, Александр Александрович Медяник. Также 

назначили заместителей председателя и сформировали состав постоянных 

комиссий Думы города Невинномысска (9 публикаций). 

В Ставропольском президентском кадетском училище состоялись 

празднование 10-летия училища и торжественная церемония посвящения в 

кадеты воспитанников СПКУ. Этот год для Ставропольского президентского 

кадетского училища особенный: 10 лет назад, в сентябре 2011 года, 

Ставропольское ПКУ впервые открыло свои двери. Символично, что в дни 

юбилея состоялась и торжественная церемония посвящения в кадеты вновь 

набранного курса пятых классов. На церемонии посвящения в кадеты СПКУ 

присутствовали почётные гости, в числе которых была председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьева, сообщили газеты "Вечерний 

Ставрополь" и "МК-Кавказ" от 28 сентября.  

В городском Доме культуры состоялось чествование победителей 

конкурса Георгиевского городского округа "Человек года-2021". Это 

почетное звание присваивается с 2012 года георгиевцам, внесшим 

значительный вклад в развитие культуры, спорта, образования, медицины, 

промышленности, строительства, торговли и других сфер. В торжественной 

обстановке депутат Государственной Думы РФ Елена Бондаренко, только 

что избранный депутат Думы Ставропольского края Лариса Фенева и 

заместитель главы администрации Георгиевского городского округа Юлия 

Логинова вручили победителям памятные знаки и почетные дипломы, 

сообщила газета "Георгиевские известия", № 74 от 29 сентября.   

29 сентября состоялось открытие двухдневного социально-

предпринимательского форума для людей предпенсионного и пенсионного 

возраста "РИТМ-Ставрополь". В течение двух дней участники получат 

практические знания, умения, навыки, освоят инструменты, позволяющие 

реализовать себя в предпринимательской жизни. Также в приветливой 

дружественной атмосфере они смогут пообщаться с экспертами, 

предпринимателями, бизнес-тренерами, установить новые социальные связи. 

На торжественном открытии форума участников поприветствовали гости и 

организаторы. Депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьева 
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и президент Конгресса деловых кругов Ставрополья Владимир Гурьянов 

рассказали о программах поддержки предпринимательства в крае, важности 

ведения активного образа жизни и привлекли внимание участников к теме 

самореализации творческого потенциала, не смотря на возрастные страхи (7 

публикаций). 

Накануне Дня учителя депутат краевого парламента Игорь 

Андрющенко побывал в детско-юношеской спортивной школе 

Туркменского муниципального округа в селе Летняя Ставка. Депутат вручил 

благодарственное письмо Думы Ставропольского края тренеру футбольной 

команды Леониду Гвозденко за особые заслуги в спортивно-патриотическом 

воспитании подрастающего поколения. Игорь Андрющенко во время 

тренировки пообщался с воспитанниками школы и поздравил с днем 

рождения участницу команды Веронику Шакаеву. "В округе много 

талантливых детей, и конечно, их необходимо приобщать к занятиям 

физкультурой и спортом. В школе созданы условия, работают спортивные 

секции, под руководством замечательных тренеров ребята смогут 

добиться больших успехов. Настойчивость и воля к победе пригодится им и 

в школе, и в дальнейшей жизни", - отметил парламентарий (3 публикации). 

Активисты из Единого волонтерского штаба в Ставропольском крае 

продолжают доставлять лекарства на дом. В регионе с наступлением осени 

наблюдается динамика увеличения числа больных COVID-19. Пациенты, у 

которых болезнь протекает в легкой форме, проходят лечение дома. Таким 

больным положены бесплатные лекарственные наборы, которые доставляют 

ставропольские волонтёры из Единого волонтерского штаба. Такая помощь 

активистов значительно снижает нагрузку на медицинские учреждения и 

ускоряет получение лекарств больным. "Мы не прекращали доставку 

лекарств. Ежедневно порядка 10 добровольцев отвозят лекарства тем, кто 

в этом нуждается. Всего мы доставили уже 62 139 бесплатных 

лекарственных наборов амбулаторным больным. Разумеется, мы не 

собираемся на этом останавливаться и будем продолжать оказывать 

помощь в данном направлении", - отметила координатор Единого 

волонтерского штаба в Ставропольском крае, депутат краевой Думы Анна 

Зимина(3 публикации). 

Избранные депутаты Думы Ставропольского края седьмого созыва 

опубликовали слова благодарности избирателям за поддержку на выборах. 

Так, в газетах "Нива", №69 от 24 сентября и "Степные зори", № 70 от 24 

сентября были опубликованы слова благодарности избирателям от Николая 

Великданя, в газетах "Заря", № 69 от 24 сентября, "Рассвет" от 25 

сентября и "Петровские вести", №67 от 25 сентября – от Игоря 

Андрющенко, в газетах "Благодарненские вести", №67 от 25 сентября и 

"Александровская жизнь", № 70 от 29 сентября - от Александра Ворожко, 

в газетах "Вперед", № 71 от 24 сентября и "Петровские вести", №67 от 25 

сентября – от Владимира Трухачева.  

На сайте администрации Шпаковского муниципального округа 28 

сентября были опубликованы слова благодарности жителям округа за 
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поддержку на выборах, а также участковым избирательным комиссиям за 

чёткую и грамотную организацию работы от депутата Думы 

Ставропольского края Сергея Чурсинова.  

1-й секретарь Ставропольского крайкома КПРФ, депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Гончаров в своём видеообращении 

поблагодарил избирателей, проголосовавших за КПРФ на Ставрополье, 

сообщает Ставропольское краевое отделение КПРФ (2 публикации).  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ" № 39 от 29 

сентября написала, что учебный год в СКФО начался со скандалов. В Чечне 

директор, собиравший деньги на уборку, уволен. А в Ставрополе на 

пожертвования пап и мам директор СОШ №4 заменила унитаз, купила 

лампы, стройматериалы, шторы, электрические весы в медицинский кабинет 

и аккумулятор для пожарной сигнализации. Отчёт о тратах школы в соцсетях 

опубликовала мама второклассницы, поражённая такими статьями расходов. 

"Я не против помощи школе, но меня возмутило, что за родительские деньги 

чинят пожарную сигнализацию и сантехнику. Это вложения в основные 

средства, которые родители не обязаны покупать, - объяснила она. - 

Конечно, все поломки предвидеть невозможно, но можно закладывать 

средства на сантехнику заранее, ведь с нею часто возникают проблемы. 

Нужно лишь, чтобы директор вовремя, в октябре, подавала заявку на 

финансирование в следующем году". Много лет в школе, по её словам, 

установлена фиксированная сумма, которую жертвуют родители на 

специальный счёт - 1600 рублей в год. На ремонт классных комнат, жалюзи и 

прочие "нужды класса" родительский комитет собирал деньги отдельно. 

Один-два ребёнка, случалось, не платили из-за сложного материального 

положения. Но большинство смирялось. При этом сборы существуют и в 

других школах: на воду и стаканчики для кулера и, естественно, на подарки 

учителям к их профессиональному празднику. Тяжко бывает семьям 

первоклассников, которые только потратились на сборы в школу, а им уже 

пора раскошеливаться на классные нужды. Комментируя сложившуюся 

ситуацию, депутат Думы Ставропольского края Александр Кузьмин 

отметил, что Россия тратит на социальную сферу меньше 4% ВВП. "Школы 

недофинансируются, отсюда поборы. Если не хватает на занавески или на 

ремонт, учителя вынуждены выкручиваться как-то, просить у родителей. 

Хотя родители тоже сейчас получают не самую большую зарплату, и им 

приходится отрывать эти деньги от семейного бюджета. Ещё надо 

учесть, что времена сейчас непростые, ковидные. В такой сложный период 

государство, а оно у нас по Конституции социальное, должно взять на себя 

более серьёзную нагрузку. Нужно увеличить расходы бюджета на культуру, 

образование и здравоохранение хотя бы до 7%", – считает депутат. 

 

Критика, негатив 

Бывший председатель думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

претендующий на место члена Совфеда, как опытный предприниматель 

диверсифицирует свой бизнес и ставит на руководство только проверенных 
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людей. NewsTracker в публикации от 30 сентября выяснил, в каких отраслях 

зарабатывает экс-спикер краевого парламента, его родственники и друзья. 

Отмечалось, что как опытный и дальновидный предприниматель, Геннадий 

Ягубов предпочитает вкладываться только в те отрасли, которые будут 

приносить максимальный доход максимально долго. Для этого он выбирает 

практически неисчерпаемые источники прибыли. Его основные бизнес-

активы сосредоточены в таких высокомаржинальных отраслях, как дорожное 

строительство, сбор и утилизация мусора. Но интересы семьи 

распространяются и на другие сферы, такие как туризм и здравоохранение.  

Отмечалось, что теперь, когда в статусе сенатора Ягубов будет иметь еще 

более прочную неприкосновенность, он сможет по-прежнему избегать 

коррупционных проверок и уголовного преследования, а его бизнес-империя 

продолжит расти (2 публикации). 

Переход заместителей губернатора в парламент Ставрополья может 

свидетельствовать об усилении контроля со стороны исполнительной власти 

за финансовыми и законодательными вопросами, считает политолог Иван 

Белашов, пишет NewsTracker от 28 сентября. Политические процессы за 

последнюю неделю свидетельствуют об усилении крена в сторону 

исполнительной власти, баланс ветвей власти нарушается, считает 

политолог. Одна из важных предпосылок к этим процессам на федеральном 

уровне — проект поправок в закон о губернаторах (сроки губернаторских и 

парламентских полномочий предлагается синхронизировать). На 

Ставрополье этот процесс исполняется полным ходом. После выборов в 

парламент переходят трое замов губернатора, которые займут там ключевые 

посты. "Люди губернатора будут жестко контролировать финансовый 

блок и политико-правовой блок. Баланс между ветвями власти 

(исполнительной и законодательной) нарушается и можно предположить 

усиление влияния исполнительной власти на остальные ветви власти", — 

считает Белашов. 

В Думе добавился еще 1 комитет - по инвестициям, курортам и 

туризму. Как пишут "Акценты", это связано с тем, что уважаемых людей в 

Думе добавилось и почти каждому нужно по собственному комитету. 

Распухшая структура потребует и дополнительного финансирования из 

бюджета, который депутатам предстоит принять уже совсем скоро. В этом 

году Дума обойдется жителям Ставрополья в 447,8 млн бюджетных рублей. 

Почти по 10 миллионов на каждого депутата. Зампредов в Думе Ставрополья 

теперь больше, чем во всех северокавказских парламентах. Вице-спикеров 5, 

из них 3 - первые зампреды. Сравним, например, с Дагестаном. Там в 

Народном собрании 70 депутатов, а вице-спикеров всего 4. 4 зампреда также 

в парламенте Северной Осетии, 3 - в Карачаево-Черкесии, по 2 - в 

Ингушетии, Кабардино-Балкарии. В недавно избранных парламентах Адыгеи 

и Астраханской области, кстати, тоже осталось по 2 вице-спикера. 

Ставропольские депутаты, однако, раздуванию штатов рады. Главный 

коммунист Виктор Гончаров заявил "Акцентам": "Да если смотреть по 

количеству депутатов, мы вообще самые скромные на Северном Кавказе. И 
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вообще, мы занимаемся делом и решаем серьезные вопросы!" Вопрос 

"Акцентов", будет ли фракция КПРФ как оппозиционная добиваться 

экономии на содержании думы, Гончаров оставил без ответа. Ведь он сам 

стал первым вице-спикером, пишет издание. 
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